

¿Un Cesfam o una Posta Central?

Javier Muñoz y George Bordachar se enfrentan por destino de antiguo Hospital de Curicó

El jefe comunal recientemente renunciado indicó que el proyecto corresponde al traslado de un Cesfam. Mientras que el electo alcalde indica que prefiere una posta central o un “hospital chico”

Hace algunos días el Servicio de Salud del Maule realizó el traspaso de las dependencias del antiguo Hospital de Curicó, ubicado en el centro de la ciudad, a manos del municipio local, con el objetivo de utilizar estos espacios en un dispositivo de atención a la comunidad, siempre enmarcado en el ámbito de salud.

El edificio quedó desocupado luego que a inicios de este año entrara en operaciones el Hospital Provincial, momento en que surgieron varias ideas de autoridades, ex autoridades y de la comunidad en general en torno a al destino que pudiera dársele a este inmueble, situado en la Avenida San Martín de la ciudad.

Debate

El debate en torno al o los futuros servicios que prestará el céntrico edificio reflató hace un par de semanas con el traspaso realizado por el SSM al municipio local, transferencia que se dio en los últimos días de la administración del ahora ex alcalde Javier Muñoz y en las jornadas en que se prepara el aterrizaje del nuevo jefe comunal, George Bordachar.

De hecho, en la actividad en que el primero firmó la recepción de las dependencias y a las que el segundo no estaba invitado, surgieron las claras diferencias que existen en los planes para el ex hospital.

Cesfam central

Tras la misma actividad, Javier Muñoz, aun como alcalde en ese entonces, dijo que “a partir de este comodato ya podemos afinar el detalle, con los equipos técnicos y profesionales, de lo que va a ser la remodelación completa de este espacio e ingresarlas al Gobierno Regional, a través de un proyecto al



FNDR, que nos va a permitir obtener los recursos necesarios para lograr este anhelado proyecto, de emigrar el Cesfam central de Avenida Freire hacia estas dependencias”.

Muñoz sostuvo que la idea es generar este traslado para, por un lado, asumir que el Cesfam de la Avenida Freire “quedó chico”, considerando que fue creado para 10 mil usuarios y hoy atiende a sobre 41 mil, y por otro lado no perder ese edificio, destinándolo para otros fines, “como un Cecof (Centro Comunitario Familiar) u otro dispositivo que permita seguir allí desarrollando labores de salud de buena

manera”.

Agregó que el proyecto de ingeniería “que se va a entregar al Gobierno Regional va a considerar las normas que el Servicio de Salud establece para el funcionamiento de los Cesfam, por lo cual este lugar va a solucionar sustancialmente los grados de hacinamiento que tienen los funcionarios y los usuarios que llegan a atenderse en el Cesfam central”.

Una posta central

El alcalde electo y próximo a asumir, George Bordachar, dijo no estar de acuerdo con la idea de trasladar el Ces-

fam central desde la Avenida Freire hasta estas dependencias. “Esto es muy distinto a lo que planteé en mi campaña, ya que aquí lo que se requiere es una posta central para los sectores cercanos como John Kennedy, la Caupolicán, Diego Portales, la Guaiquillo, Santa Inés, que quedaron muy desprotegidos cuando se fue el hospital desde acá”.

“Ocurre que este sector, en la zona sur de la ciudad, en una gran mayoría son adultos mayores que deben caminar 3, 4 cuadras para tomar locomoción colectiva, tomar 2, 3 micros o colectivos para llegar recién al Hospital nuevo



Recuperación de calle Membrillar

En torno a la interrogante de ¿cuándo y cómo se recuperará la calle Membrillar?, que, por la emergencia del terremoto del 2020, quedó en medio del Hospital de Emergencia, anexada al Centro Referencial de Salud, Javier Muñoz indicó que se han iniciado las acciones y recursos para en el mediano plazo devolver esa arteria a la ciudad.

“En este sentido al que recuperar pavimento, hay que recuperar vereda, calzada y todo el estándar que requiere y posee una calle de estas características, la que para la ciudad es muy importante, para la conectividad entre el centro y la zona sur de la ciudad, sobre lo cual técnicamente logramos la aprobación en el Serviu y de ahí pasamos a la postulación del Gobierno Regional, se logró la aprobación, y en este mes de noviembre se sube toda la información para la licitación, por lo que creemos que en el primer trimestre del próximo año tendremos novedades al respecto”, informó el ex jefe comunal.

El ex alcalde precisó que el proyecto de recuperar la calle Membrillar para la ciudad debiera estar ejecutado en la segunda parte del próximo año

Otros dispositivos de Salud

La directora regional de Salud, Marta Caro, contó que el SSM también utilizará otras áreas del antiguo Hospital, por ejemplo, para establecer una base del equipo SAMU y colocar en operaciones un Cosam, es decir, un Centro Comunitario de Salud Mental Familiar.

En tanto, la seremi de Salud, Gloria Icaza, junto con destacar la iniciativa de seguir usando este edificio en el ámbito de la Salud, contó que también la seremia contará con una oficina en este inmueble, ubicado en la Avenida San Martín de Curicó.



en la Sol de Septiembre, entonces este sector requiere que hagamos algo así, como una posta central como la que yo planteo”, añadió el electo jefe comunal que asume en diciembre.

Un hospital chico

Recordó que estas instalaciones traspasadas son “un hospital chico, con rayos, laboratorio, pabellones, entonces lo que tenemos que hacer es precisamente generar un hospital chico, con una posta central como yo le denominé, con varios servicios y con urgencia las 24 horas, en que se puedan atender varias patologías”.

De paso, Bordachar manifestó no estar de acuerdo con “trasladar el Cesfam central y dejar una especie de mitad allá, con lo que dejaríamos a la mitad de la población de allá, del sector norte, sin atención, abandonados, al igual que quedaron los vecinos de este sector, de la parte sur, cuando se fue el Hospital al Hospital nuevo, y hoy a la gente le cuesta mucho llegar al Hospital nuevo”, reiteró. ●

